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An die Bürgermeisterin 
Dr. Britta Schulz 
Markt 20 
47546 Kalkar 
 
Zur Kenntnis an die Fraktionen der CDU, SPD, Bündnis90 / Die Grünen, FBK sowie RM Gulan (FDP) 
 
 
                                                                                                                                               Kalkar, den 09.09.2019 
 
Sehr geehrte Frau Dr. Schulz, 
 
im Namen der Fraktion FORUM Kalkar beantrage ich die Versendung eines Infoblattes zum Ordnungswesen der 
Stadt Kalkar an die Eigentümer der Wohn- und Geschäftsimmobilien in Kalkar zusammen mit dem jährlichen 
Gebührenbescheid zum Anfang des Jahres 2020 (unsere Referenz-Nr. 0040). 
 
Begründung: 
Seit geraumer Zeit häufen sich Bürgerbeschwerden über z. B. „Dreckecken“, ein unsauberes Erscheinungsbild von 
Straßen, Hauseingängen und Häuserfronten und die erschwerte Passierbarkeit teilweise dauerhaft mit Mülltonen 
zugestellter Bürgersteige und Zuwege.  
 
Nicht immer ist ein persönliches Gespräch mit den Eigentümern der Immobilien möglich, um auf diese Weise eine 
Verbesserung der Missstände zu erzielen. Um alle Bürger und Immobilieneigentümer unserer schönen Stadt ent-
sprechend bezüglich Ihrer Bürgerpflichten zu sensibilisieren und ggf. für ein erweitertes freiwilliges Engagement, 
wie z. B. Baum- und Blumenbeetpatenschaften zu gewinnen, bedarf es einer schriftlichen Information.  
 
Wir halten den Versand eines Infoblattes zu Anfang des kommenden Jahres zusammen mit dem jährlichen Ge-
bührenbescheid für ein adäquates Instrument alle Immobilieneigentümer kostengünstig und vollumfänglich zu 
informieren. 
 
Der Inhalt des Infobriefes sollte neben den bekannten Missständen und Folgen von Zuwiderhandlungen auch für 
die Übernahme von Baum- und Grünflächen-Patenschaften beinhalten. Ein gepflegtes, aufgewertetes Wohnum-
feld und die vielen damit verbundenen positiven Begleiterscheinungen, sowohl für die Anwohner selbst, als auch 
für die Besucher der Stadt Kalkar, sind das Ziel.  
 
Beschlussvorschlag: 
Die Verwaltung wird beauftragt ein entsprechendes Infoblatt zu entwerfen und den Versand mit dem jährlichen 
Gebührenbescheid Anfang 2020 und den damit verbundenen Mehraufwand abzuklären, als auch eine Kostener-
mittlung bei einem separaten Versand durch einen Versanddienstleister zu ermitteln. 
 
Erwartete Kosten: 
Allgemeiner verwaltungstechnischer Aufwand für die Bearbeitung des Vorgangs zzgl. der zu ermittelnden Ver-
sandkosten. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
       Lutz Kühnen 
Fraktionsvorsitzender 
 
 


